
過去の集団討論 

令和 3 年度・4 年度は実施しませんでした 

 

令和 2 年度のテーマ 

午前（女子） 

家畜飼料などを含む食品廃棄量は、日本では年間約 2759 万トン、世界では年間約 13 億ト

ンと言われています。このうち、まだ食べられるのに捨てられる食品、いわゆる「食品ロス」

の量は、日本では年間約 643 万トンと言われています。このような状況を改善するために

は、どのような取り組みが必要だと考えますか。皆さんで話し合ってください。 

 

午後（男子） 

昨年、世界各国の男女平等の度合いを表す指数が発表されましたが、日本は、男女の賃金の

差、女性管理職の割合、男性の育児休業の取得率、家事労働の分担などの面で、男女平等の

度合いが低くなっていると言われています。このような状況を改善するためには、どのよう

な取り組みが必要だと考えますか。皆さんで話し合ってください。 

 

平成 31 年度のテーマ 

午前（女子） 

海洋汚染につながるプラスチックごみを削減しようとする取り組みが世界中で検討されて

います。日本でも、多くのスーパーがレジ袋を有料にし、外食チェーン店の中にはプラスチ

ック製ストローを廃止したところもあります。しかし、1 人当たりの使い捨てプラスチック

使用量が世界で 2 番目に多いのが現状です。 

今後、さらにプラスチックごみを削減するにはどのような取り組みが必要だと考えますか。

皆さんで話し合ってください。 

 

午後（男子） 

人工知能（AI）は囲碁・将棋界ではすでに名人との対局で勝利を収めています。また各種の

ロボットを初めとして実用化が進んでいます。しかし、無人で走る自動運転車が実用化され

るとタクシーやバスの運転手は仕事を失うかもしれません。AI には、人の仕事を助ける反

面、奪ってしまう可能性もあります。 

今後、人は AI とどのように関わっていくべきだと考えますか。具体的事例を挙げて、皆さ

んで話し合ってください。 

 

平成 30 年度のテーマ 

午前（女子） 

来年 5 月 1 日に、日本の元号が平成から新しい元号に変わります。みなさん自由な発想で



新元号を作ってみてください。そして、その元号にどのような願いを込めましたか。これか

ら送る高校生活の抱負もふまえて話し合ってください。 

 

午後（男子） 

2020 年に東京で行われるパラリンピックでは、ブラインドマラソンという競技が行われま

す。この競技は、視覚に障がいがある方が走るマラソンです。最も障がいが重いクラスでは、

伴走者が必須となります。もしあなたが、その伴走者になるとしたら、どのような点に気を

つけますか。これから送る高校生活の抱負もふまえて話し合ってください。 

 

平成 29 年度のテーマ 

午前（女子） 

昨年行われた参議院選挙で、18 歳と 19 歳の若者が初めて選挙に参加しました。その投票率

は 45．5％であり、全体の 54．7％より低いという結果でした。若者の投票率を上げるには

どのような取り組みが必要だと考えますか。皆さんで話し合ってください。 

 

午後（男子） 

昨年、高齢者の運転による交通事故がしばしば報道されました。高齢者による事故を減らす

ための対策のひとつとして、高齢者の運転免許証の自主返納が挙げられています。高齢者に

よる事故を減らすためにはどのような取り組みが必要だと考えますか。皆さんで話し合っ

てください。 

 

平成 28 年度のテーマ 

午前（女子） 

日本でも女性が活躍する場が広がりつつあります。しかし、女性管理職の割合は諸外国と比

較すると圧倒的に低いのが現状です。女性がより活躍するには何が必要と考えますか。 

 

午後（男子） 

昨年、二人の日本人科学者がノーベル賞を受賞しました。ノーベル財団理事長は、「ノーベ

ル賞は、最初にアイディアを出した人を重視する。」と述べています。誰も考えていない斬

新なアイディアを出すためには何が必要と考えますか。 


